

BALANCE DE SU PRIMER MES AL MANDO DEL GOBIERNO REGIONAL

# Gobernador (s) logra destrabar importante cartera de proyectos

**FRANCO RIVEROS B.** / La Serena

El pasado 8 de julio, en una histórica sesión del Consejo Regional, Wladimir Pleticosic fue electo por una amplia mayoría como gobernador regional suplente, tras la suspensión de Krist Naranjo durante dos meses por mal uso del vehículo fiscal.

En este contexto, al cumplirse un mes desde el inicio de la suplencia, Pleticosic calificó este periodo como bastante intenso. "La institución del gobierno regional estaba muy alicaída y lo primero que tuvimos que hacer fue motivar a todos los funcionarios y desde ahí pudimos ponernos de pie y ponernos un objetivo que es trabajar para poder sacar la mayor cantidad de proyectos adelante", dijo.

"Desde esa lógica, nosotros nos pusimos a trabajar, hicimos reuniones con los municipios, nos coordinamos con la delegación presidencial, con el gabinete regional, y desde ahí también empezamos a generar nuestros vínculos con aliados externos como el caso de la Contraloría y la DIPRES. Además viajamos a Santiago y nos reunimos con los ministerios, en una gran labor", agregó.

Pleticosic aseguró que a partir de todas estas gestiones que se han ido generando, se ha logrado destrabar grandes proyectos, entre ellos, la firma de un convenio de programación para los caminos básicos, que estaba detenido hace dos años en el gobierno regional. "Eso nos pudo permitir generar un convenio por más de 60 mil millones de pesos, que va a permitir pavimentar más de 300 kilómetros de camino en tres años y medio en nuestra región", destacó.

En esa línea, destacó la aprobación de una cartera de proyectos de más de 6.000 millones de pesos en iniciativas de vivienda en las comunas de Ovalle, Illapel, Los Vilos, y Combarbalá, entre otras.

"También generamos un trabajo incansable respecto a destrabar algo que el año pasado no se pudo hacer, que es el acceso a los fondos concursables, donde se ejecutaron el 46% durante el año pasado, mientras que ahora estamos llegando casi al 100% con una inversión de más de 7.000 millones de pesos", agregó.

Además, destacó que están trabajando en otros hitos relevantes, como el proyecto de la Última Milla, para llegar con conectividad a los sectores más aislados, así como también,

**Wladimir Pleticosic, quien fue electo entre sus pares para ejercer la suplencia en el cargo tras la suspensión de Krist Naranjo, destacó los avances que se han logrado en conjunto con el Consejo Regional en este periodo. En tanto, miembros del cuerpo colegiado valoraron la apertura y disposición al diálogo que se ha generado.**



EL DÍA  
 El 8 de julio asumió la suplencia Wladimir Pleticosic, luego que se ratificara la suspensión por dos meses de Krist Naranjo.

**“La relación directa que tenemos con el gobernador permite avanzar en las necesidades que tenemos (...). Siento que estoy trabajando en lo que me compete”**

**XIMENA AMPUERO**  
 CONSEJERA REGIONAL

reactivar el programa de zonas de desarrollo (ex zonas de rezago).

"Creemos que todos estos procesos, sin duda alguna, han marcado un antes y un después en nuestra región. Por ejemplo, establecer el área metropolitana en La Serena y Coquimbo, que por supuesto va a ser un puntapié inicial para poder

destrabar muchos problemas como la congestión, el tratamiento de la basura o los residuos domiciliarios", puntualizó.

## CONSEJEROS REGIONALES VALORAN APERTURA AL DIÁLOGO

Tras cumplirse un mes desde el inicio de la suplencia, Ximena Ampuero, consejera regional, aseguró que ahora sí se está trabajando "en lo que la ciudadanía nos encomendó al momento de votar por nosotros".

Según subraya, la relación directa "que tenemos con el gobernador, permite avanzar en las necesidades que tenemos, en este caso, yo como presidenta de la comisión de Salud y Deportes. Decir que la ciudadanía requiere de algo y que el gobernador me diga que lo trabajemos con los profesionales, me ha dado el sentir que sí estoy trabajando en lo que me compete como consejera regional", puntualizó.

"Tenemos flexibilidad, tenemos conversación. Si es que hay alguna diferencia la conversamos como gente adulta, mirándonos como autoridades que somos. Yo creo que es lo mejor que nos pudo haber pasado", remarcó.

**“El gobierno regional estaba muy alicaído y lo primero que tuvimos que hacer fue motivar a todos los funcionarios y desde ahí pudimos ponernos de pie”**

**WLADIMIR PLETICOSIC**  
 GOBERNADOR REGIONAL (S)

Por su parte, el consejero regional, Lombardo Toledo, calificó este primer mes de suplencia de Pleticosic, como "un tiempo positivo para la Región de Coquimbo, ya que se ha visto en la parte netamente administrativa distintos proyectos, programas y actividades que estaban hace tiempo en los escritorios.

Según Toledo, la ciudadanía "ha visto a un gobernador en terreno y también concretizando algunas obras como el Parque San Joaquín, Edudown, el Centro Comunitario de Coquimbo Centro, también en el convenio de programación, en los hospitales de Coquimbo, La Serena, y viendo los trámites para adelantar los procesos y, por supuesto, visitando importantes proyectos que fueron aprobados en la comisión de Desarrollo Social", complementó.

Por su parte, según el parecer de Darwin Ibacache, consejero regional por el Choapa, "en el primer mes del gobernador suplente se ha marcado un trabajo territorial importante. Ha recorrido el Limarí y el Choapa, cosa que no estábamos acostumbrados con la gobernadora regional".

Pero, especialmente, destaca que se han destrabado varios programas que estaban detenidos "y se ha dado agilidad a iniciativas que van en beneficio de cada uno de los vecinos de la Región de Coquimbo. También se han destrabado varios proyectos que ya estaban con RS y que no solamente generan que los municipios puedan financiar sus carteras, sino que también un impulso económico en las diferentes localidades", cerró.